
平成２８年度 第２回安城市定例教育委員会会議録 

 

日  時   平成２８年４月２８日（木）午後１時３０分  

場  所   安城市文化センター  

出席した委員 大見 宏  委員長 

       舩尾恭代  委員長職務代理者 

都築雅人  委 員 

       鳥居恵子  委 員  

       杉山春記  教育長  

出席した職員 近藤芳永  教育振興部長  

       神谷秀直  生涯学習部長  

       早川雅己  総務課長  

       渡辺恭二  総務課主幹  

              兵藤伸彦  学校教育課長 

       荒川 智  生涯学習課長 

       野畑 伸  スポーツ課長 

牧 浩之  文化振興課長  

       岡田知之  中央図書館館長 

       杉浦多久己 子ども課長 

筒井良廣  総務課課長補佐 

傍 聴 者   なし 

開  会   午後１時３６分  

日  程  

 第 １ 前回会議録の承認  

平成２８年４月７日開催の定例教育委員会会議録  

第 ２ 委員長、教育長等の報告 

＜委員長＞ 

４月１３日 勤続２０年表彰・安城市教育研究会総会 

西三河地方教育事務協議会 

 委員長・教育長会議 

   ４月１９日 安城市暴力追放推進協議会総会 

   ＜教育長＞ 



   ４月 ８日 定例校長会 

４月１０日 スポーツ推進委員会総会 

４月１１日 教育センター企画運営委員会 

      現職教育常任委員会 

４月１２日 表敬訪問（日本リトルシニア全国大会） 

４月１３日 保護司会総会 

      勤続２０年表彰・安城市教育研究会総会 

 西三河地方教育事務協議会 

委員長・教育長会議 

４月１４日 定例校長会 

４月１７日 子ども会育成連絡協議会総会 

４月１８日 教務主任連絡会 

４月１９日 校務主任連絡会 

４月２０日 市民ギャラリー美術品等収蔵委員会・作品内覧会 

      指導員連絡会 

４月２１日 東海北陸教育長会議（高山市） 

４月２２日    〃 

４月２３日 ラジオ体操会 

中学校春季陸上競技大会 

      スカウト連絡協議会総会 

４月２５日 茶臼山高原野外センター開村あいさつ 

      熊本地震に関する情報連絡会 

平成２７年度被災地派遣者報告会 

   ４月２７日 市幹部会 

         三河部都市教育会議 

   ４月２８日 市部課長会 

                   以上に出席しました。 

第 ３ 議題 

（１）財産の取得について 

議題（１）について総務課長説明する。  

内容：小中学校の普通教室用タブレットパソコン等を購入したい。  

大見委員長：入札は何者かあったのですか。 



総務課長：２者ありました。 

（全員異議なし承認）  

（２）安城市民ギャラリー運営委員会委員の委嘱について 

 議題（２）について文化振興課長説明する。 

 内容：安城市民ギャラリーの管理及び運営に関する規則第２４条の規

定に基づき、委員を委嘱したい。 

（全員異議なし承認）  

（３）安城市文化財保護委員の委嘱について 

議題（３）について文化振興課長説明する。 

 内容：安城市文化財保護条例第３４条の規定に基づき、委員を委嘱し

たい。 

大見委員長：こちらの方は、委員は何名ですか。 

文化振興課長：１５名以内となっており、現在は１０名です。 

（全員異議なし承認）  

（４）安城市歴史博物館、安城市民ギャラリー、安城市埋蔵文化財セン

ターの臨時休館について 

議題（４）について文化振興課長説明する。 

内容：８月７日（日）に安城市歴史博物館、安城市民ギャラリー及び

安城市埋蔵文化財センターを臨時休館したい。国から安城市の国指

定文化財について説明する場を設けていただきたいとの要請による

もの。 

大見委員長：具体的に何をするために、休館するのですか。 

文化振興課長：県を通じて国からの要請がありました。国の要人がお見

えになり、国指定文化財の説明を聞くものです。 

大見委員長：夏休みで日曜日なので、大事な時期だと思いますが。 

文化振興課長：夏休みで日曜日、七夕になります。 

舩尾委員：イベントがあって、一般の方が何かを聞くわけではないので

すか。 

文化振興課長：市民向けのイベントではなくて、国からお越しになる方

へ説明をするものです。 

生涯学習部長：誰なのかは、警備上の理由で３週間前までは公表できま

せん。 



（全員異議なし承認）  

（５）安祥公民館の臨時休館について 

議題（５）について文化振興課長説明する。 

内容：安城市公民館管理規則第２条の規定に基づき、８月７日（日）

に安祥公民館を臨時休館したい。 

（全員異議なし承認）  

（６）安城市図書館協議会委員の委嘱について 

議題（６）について中央図書館長説明する。 

 内容：安城市図書館の設置及び管理に関する条例第９条の規定に基づ

き、委員を委嘱したい。 

都築委員：定員が１０名で委嘱者が７名ですが、他の３名は必要ないの

ですか。 

中央図書館長：予算上、７名の委員分しか予算がないものですから、図

書館としては１０名以内としておりますが、７名で運営しています。 

大見委員長：図書館は、アンフォーレができる重要な時期でありますの

で、人数が多ければいいというものではないかもしれませんが、せっ

かく１０人なので、たくさんの人の意見を聞ける体制にしたほうが良

いと思います。 

中央図書館長：条例を従来は５名であったものを１０名以内に改正をい

たしましたが、５名の予算のものを一度に１０名とするのは他との兼

ね合いから難しいので、財政課との予算組みの話の中で、とりあえず

７名ではじめ、公募委員を２名増やしたという経緯があります。他の

自治体等では１０名で協議会を運営しているところがたくさんありま

すので、今後規定の範囲内の委員の数で協議会を運営していくような

形の予算措置ができるように話をもっていきたいと思います。今回に

つきましては、そのような要求はしておりませんので、図書情報館が

オープンする期間となりますが、オープン後の課題ということで考え

ております。 

（全員異議なし承認）  

第 ４ 報告事項  

（１）安城市大学生等海外留学奨学生選考委員会委員の委嘱について 

報告事項（１）について総務課長説明する。 



 内容：４月の人事異動に伴い、委員の委嘱を行った。 

（質疑なし） 

（２）安城市教育支援委員会委員の委嘱について  

報告事項（２）について学校教育課長説明する。 

 内容：安城市教育支援委員会設置要綱第３条の規定に基づき、委員を

委嘱した。 

（質疑なし） 

（３）平成２８年度自然教室の計画について 

報告事項（３）について学校教育課長説明する。 

 内容：平成２８年度の自然教室は、小学校は作手高原野外センターに

おいて３泊４日、中学校は茶臼山高原野外センターにおいて４泊５

日で実施する。 

（質疑なし） 

（４）安城市教育センター企画運営委員会委員の委嘱について 

報告事項（４）について学校教育課長説明する。 

 内容：平成２８年度の安城市教育センター企画運営委員会委員を委嘱

した。任期は、平成２８年４月１日から平成２９年３月３１日まで

となる。 

大見委員長：委員の東京福祉大学教授長坂さんは、わざわざ毎回東京か

らいらっしゃるのですか。  

学校教育課長：東京福祉大学の名古屋校があるようです。長坂先生は安

城市に在住しています。  

（５）学校歯科医等の解嘱及び委嘱について  

報告事項（５）について学校教育課長説明する。 

内容：安城市歯科医師会からの報告により異動が生じたため、学校歯

科医の解職及び委嘱を行った。  

（質疑なし） 

（６）施設における事故による損害賠償の額の決定及び和解の専決処分 

について 

報告事項（６）についてスポーツ課長説明する。 

内容：地方自治法第１８０条第１項の規定により、スポーツセンター

及び体育館剣道場における事故による損害賠償の額の決定及び和解



の専決処分をした。 

舩尾委員：事故が起こる前に、気づいて補修することができなかったの

でしょうか。 

スポーツ課長：老朽化していますので我々もよく注意をしていて、剣道

等の大会前には床をみています。バレーの場合はほんのちょっとのさ

さくれでありましたが、勢いで引っ掛かったものがずっと入り込んで

しまいました。こんな小さな剥がれがここまでいってしまうのか、

我々としても気づけなかったところです。剣道の場合は、床材が古く

なって乾燥しており、踏み込んだ拍子に床材が剥がれてしまい、足の

親指を擦った感じだったのですが、痛かったので瞬間的に足を動かし

た際に捻挫をしてしまったという状況です。今ほど頻繁ではなかった

のですが目視をしていましたし、大会前には老朽化している部分があ

りますので注意してくださいとお話をしておりましたが、たまたま２

件続けて起こってしまったというのは、こちらの落ち度だと思ってい

ます。  

大見委員長：老朽化しているので注意してくださいといくら言っても、

事故が起これば安城市の責任になってしまいます。日常の点検がどれ

くらいできるかということと、そういう床でよいのか、予算のことは

あると思いますが、全部張り替えてそういうことのない床にしなけれ

ばいけないのではないかと思います。とにかく、今後そういうことの

ないように注意していただきたいと思います。  

第 ５ その他  

大見委員長：その他で何かありますか。  

中央図書館長：前回の定例教育委員会に図書館管理規則の一部を改正す

る規則の制定のところで、大見委員長から施行日前に様式を使用する

ことになるのではないかという質問をいただきまして、法規係に改正

する必要があるかどうか確認しますとご回答させていただきました。

その件でご報告させていただきます。法規係に確認をしましたら、６

月１日の施行日前は仮予約という運用をしますので、様式をいっさい

使用しないものですから、この施行日で問題はありませんということ

でした。  

総務課長：次回の教育委員会の日程ですが、定例教育委員会を５月１２



日（木）午後１時３０分から、教育センター会議室で開催させていた

だきます。  

  閉  会   午後２時７分  


